



**AUSSTELLUNG** Kunsthaus Ulanenweg „Kein Thema 3“

## Strahlende Aussage

Neun mal neun Meter plus ein kleines Zwischengeschoss: Mehr Platz gibt es nicht im Kunsthaus, ein Backsteinbau, der früher als Pferdelazarett der kasernierten Garde-Ulanen genutzt wurde. 2007 bezog der Kunstverein das Haus und zeigt traditionell rund um den Jahreswechsel eine Ausstellung mit Werken seiner Vereinsmitglieder. Eine Herausforderung: Etwa 80 Positionen, Arbeiten in Malerei, Zeichnung, Bildhauerei, Fotografie und Multimedia, wollen platziert werden, und so findet die Ausstellung „Kein Thema 3“ in diesem Jahr zweigeteilt statt. Die erste Schau der knapp 40 Künstler kann noch bis zum Sonntag besichtigt werden. Ab dem 17. Februar gehört die Galerie der zweiten Hälfte der Aussteller.

Geordnet wurde streng alphabetisch. Und doch ist es gelungen, dieser kleinteiligen und thematisch breiten Sammelausstellung einen eigenen Charakter einzuhauchen. Es ist die fröhliche, warme Farbigeit, die einem hier sofort auffällt. Abstrakte oder figurliche Malerei, Florales oder Monochromes, das mit seiner Kraft eine strahlende Aussage in der licht-

losen Jahreszeit macht. Dazwischen, ob als Ruhepol oder Verstärker, beispielsweise Anna Werkmeisters Plastiken aus Zinkblech und Acrylglas (s. Foto). Farbigeit und Formspiele werden dabei im Raum einander weitergegeben und aufgegriffen. Auf der Empore dominiert Schwarz-Weiß, unter anderem Malerei von Frauke Danzer. Ihre verschneite Bergwelt ist eine feindliche, bedrohliche Kulisse. Das Auge saust, lawinengleich, zwischen Eis und Schnee auf schwarzem Fels abwärts, haltlos. Und doch kann man sich dieser kühlen Dreidimensionalität nicht entziehen.

STEFFI PYANOE

— Kunsthaus, Do 12-20 Uhr, Di/Mi, Fr-So 12-17 Uhr, Eintritt frei

Weitere aktuelle Berichte aus dem **kulturellen Leben** Potsdams finden Sie im Internet unter der Adresse:

[www.pnn.de/potsdam-kultur](http://www.pnn.de/potsdam-kultur)